


OPINIÓN

RED COMPARTIDA
CHANTAJEAR A MINEROS

El que no debe de estar nada feliz es el secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y es que mientras él anda en la política de altos vuelos con Estados Unidos y sus aranceles, en la cocina se le queman los frijoles. Ayer anunció la minera Equinox Gold Corp, que de plano mejor se va y deja suspendida la operación de su mina Los Filos en Guerrero porque, literal, el 31 de marzo se acabó el acuerdo que tenía con la comunidad de Carrizalillo y aunque si se tenía algo las comunidades de Mexpala y Xochipala, los otros estaban casi amenazando a la minera que la pensó bien y en la lógica de "si no me quieren aquí, pues ya me voy", toma su inversión y se va. Los canadienses argumentan que los acuerdos de largo plazo son esenciales para la mina en donde tenían pensado invertir en una nueva planta de carbón en lixiviación de 10 mil toneladas diarias para tener mejor oro. Según se sabe siguen en conversaciones para ver si arreglan algo, pero es claro que la minera con operaciones en Canadá, Estados Unidos y Brasil no va a aceptar chantajes, en todo caso, un buen acuerdo de largo plazo como el que ya se tiene con las otras dos comunidades

Dentro de los tiempos actuales, tanto Canadá como México están expectantes del trato que tendrá EU con ellos, por el tema de los aranceles. Nos dicen que México se encuentra confiado, de hecho tanto como que esta situación no va a afectar tanto, pero la realidad es que nadie sabe. Los aranceles que mañana el Presidente

Trump pudiera anunciar en el transcurso del día, son dirigidos a todo el mundo, pero nos comentan que en especial para Asia, donde China es el máximo productor y pareciera que hay interés de irle restando presencia en el mercado norteamericano. La situación no es poca cosa. Mientras la Secretaría de Economía se siente con ánimos de poder sortear esta situación, la Cancillería sabe que en el marco del respeto, se protestará de acuerdo al anuncio del Presidente Americano. En Palacio Nacional hay una tensa calma, pero pareciera que todo, se encuentra bajo control.

Los calores han comenzado a sentirse en el país, y los estados del norte, se preocupan por la sequía. Nos cuentan que mientras algunos apuestan a las lluvias, como Nuevo León, otros ya se están preparando con la perforación de pozos como en Sonora y algunos otros, el racionamiento de agua y tandeos como Baja California. La cuestión no es sencilla, la Comisión Nacional el Agua vuelve a recordarles a todos, que este año, aunque pudiera adelantarse la temporada de lluvias, no se espera copiosa, como para llenar los embalses de presas y ojos de agua. Así que es momento de ir pensando, en medidas contra cíclicas para esta situación, ya que año con año, pudiera irse agravando el estrés y crisis hídrica.

Finalmente los vecinos de la alcaldía Álvaro Obregón, el gobierno de la CDMX y el gobierno local armaron un proyecto conjunto que permitirá que se ejecute el presupuesto destinado a la Utopía Parque Japón respetando los 443 árboles y palme-

ras que hay en la zona. El viernes de la semana pasada el alcalde Javier López Casarín presentó el proyecto ejecutivo en el que explicó que el área a intervenir corresponde sólo a la zona donde hay planchas de concreto o pavimento y no se afecta a las áreas arboladas, de esa manera el parque como tal se mantiene como referente en la zona y sigue como punto de encuentro de niños y jóvenes, pero ahora se incrementará la oferta de servicios para adultos mayores. La Utopía podría tener un impacto en cerca de 19 mil vecinos que así obtendrán servicios médicos, oferta cultural y social, mejor infraestructura deportiva con la construcción de una alberca semiolímpica y el acondicionamiento de canchas deportivas.

En Ensenada la cuenta pública está en revisión luego de los dos periodos en que estuvo el hoy diputado de Morena, Armando Ayala. Nos dicen que los órganos federales y estatales encargados de la fiscalización de uso de recursos públicos notaron que un pago efectuado el 12 de julio de 2022, por un monto de 2 millones 850 mil 650 pesos, podría haber terminado en una empresa fantasma porque supuestamente ese dinero estaba destinado a la compra de 8 mil 250 metros de asfalto para el municipio. Sin embargo, no se encontró evidencia que acredite la entrega del material y no se ha podido determinar en qué obras o proyectos fue utilizado. Pero eso no es todo, el resto del ejercicio fiscal de 2022 está sumamente bajo revisión por supuestos desvíos, irregularidades, contratos fantasma e incumplimientos en los tiempos fiscales.